

総括質疑

水道事業「逆ざや」「解消策を急げ!」

安斎 昭雄 議員(明政会)

本市の水道は、地下水で味がよく、水道事業開始から、東京、横浜方面の方々からも、低廉で体によく、「座間市に住むと長生きできる」ということで、転入者がふえ、水道事業も短期間で発展し、軌道に乗つてまいりました。しかし、おとどしのリーマンショックにより、我が国の輸出企業は大きな打撃を受け、経済状況の悪化が水道経営にも影響し始めています。人口増に伴い、特に工場を除く家庭用、業務用等は軒並み減少と

なつていて、水道業務の経営を圧迫しています。そうしたことから考えられるのは、給水原価が供給単価を上回る「逆ざや」であり、これを速やかに是正すべきと思います。当局の考え方をお示し願いたい。

上下水道部長

「逆ざや」

に関しては、平成13年度から続いており、「逆ざや」解消に向け事業の合理化や見直しを行うとともに、料金改定に向けた取り組みを進めるなど経営改善に努めてまいりたいと思っています。

木村 正博 議員(公明党)

住基カードの公平性を確保せよ!

木村 正博 議員(公明党)

助成金を受ける住民票等コンビニ交付事業のうち、委託料6636万円の内訳について伺います。さらに、県内で藤沢市と本市が助成金の採択をされた理由、同事業の実施スケジュール、本市の住基カード登録者数、既にカードを500円で作成した人との公平性確保の方法、500円のカードがコンビニで使用できないことの市民への周知方法、同事業実施に伴う証明書手数料の減収見通しなどそれぞれお示しください。

市民部長 委託料の内訳は、なにごとお聞きしていますが、その経験を生かし、本市水道事業の経営健全化に当たる場合に、どのような考えがあるのか伺います。

市長 現在、有収水量が全國でも極めて高い数値であることからも分かるように、本市の水道事業は、私どもの水資源のきちんとした活用を念頭に、市民の皆さんに有効に供給するという本来の事業目的に極めて沿つた形で推進さ

れでいると理解しています。しかし、ライフラインの根幹である水を安全・安心に、そして安定的に供給するといふ公営企業としての使命と責務がある一方で、市民に対しても低廉な供給というものを可能な限り追求しなければならないわけで、費用対効果といふもの非常に考えながら、間違った経営改善に向けての努力を進めていくことは欠かすことのできないことであり、さらに当局として対応を深めたいと思います。

水道事業の経営健全化をどう考える!

伊田 雅彦 議員(政和会)

市長は、民間企業での経営手腕をいかんなく發揮され、いたとお聞きしていますが、その経験を生かし、本市水道事業の経営健全化に当たる場合に、どのような考えがあるのか伺います。

市長 現在、有収水量が全國でも極めて高い数値であることからも分かるように、本市の水道事業は、私どもの水資源のきちんとした活用を念頭に、市民の皆さんに有効に供給するという本来の事業目的に極めて沿つた形で推進さ

れでいると理解しています。しかし、ライフラインの根幹である水を安全・安心に、そして安定的に供給するといふ公営企業としての使命と責務がある一方で、市民に対しても低廉な供給というものを可能な限り追求しなければならないわけで、費用対効果といふもの非常に考えながら、間違った経営改善に向けての努力を進めていくことは欠かすことのできないことであり、さらに当局として対応を深めたいと思います。

あるのか?コンビニ交付事業の優先性

安海 のぞみ 議員(神奈川ネット)

料金などを受水費として負担しているからである。

共産党はダムの建設計画段階から、既に水道水は過剰であり建設する必要はない。建設すれば建設費の負担が水道料金に転嫁され住民負担になると反対してきましたが、当時の本多市長は「そうならな

い」と本会議で答弁している。

行政責任は重く明らかにすべきです。

市長 受水費の決定がなされた当時の本会議の議事は重いものがある。当時の発言の真意を吟味し、精査し料金改定に向けて考え方を取りまとめていきたいと思います。

住民票等コンビニ交付事業は時期尚早か否か

沖本 浩一 議員(市政クラブ)

察査厅

新規のシステム構築、既存システムの改修などです。採択理由は、本市からの事業提案が公募側として事業の対象に値するということだと推測しております。来年3月ごろまでに実施したいと考えています。カード交付枚数は、7月末現在5067枚で、コンビニ交付に未対応のカードをお持ちの方には、対応する機能を無料で追加させていただく旨の通知をしたいと思います。また、コンビニに支払う交付見通しです。

市長 当市では生産年齢人

基地対策特別委員会要請行

市長 受水費の決定がなされた当時の本会議の議事は重いものがある。当時の発言の真意を吟味し、精査し料金改定に向けて考え方を取りまとめていきたいと思います。

市長 受水費の決定がなされた当時の本会議の議事は重いものがある。当時の発言の真意を吟味し、精査し料金改定に向けて考え方を取りまとめていきたいと思います。

使わない宮ヶ瀬ダムの水は必要なコストか

沖永 明久 議員(市民連合)

動:防衛省南関東防衛局

2001年度以降の宮ヶ瀬ダムの水は「使った分だけ払うことになっている」と答弁しています。議会の同意を得ず、市民が知らない間に結ばれた基本協定は、適法かつ妥当なものかどうか、市長の所見を求めます。

市長 県水受水費について、

議会運営委員会

おらず、当時の市長は、宮ヶ瀬ダムの水は「使った分だけ払うことになっている」と答弁しています。議会の同意を得ず、市民が知らない間に結ばれた基本協定は、適法かつ妥当なものかどうか、市長の所見を求めます。

市長 県水